## EL SHALOM DE DIOS Y LA VIOLENCIA DE LAS RELIGIONES

## Marcelo Barros

Una característica evidente de los tiempos actuales es la violencia estructural de la sociedad y la fascinación del mal. Hasta las religiones están siendo acusadas de ser factores de guerra y violencia. El escritor José Saramago se queja: "Siempre tenemos que morir de algo, pero ya se perdió la cuenta de los seres humanos muertos de la peor manera que los seres humanos han sido capaces de inventar. Una de ellas, la más criminal, la más absurda, la que más ofende a la razón, es aquella que, desde el principio de los tiempos y de las civilizaciones ha mandado matar en nombre de Dios"<sup>1</sup>.

En las últimas décadas, en todos los continentes, se ha producido como "un repentino crecimiento de la violencia, aparentemente condicionado por la religión: conflictos étnicos, nacionales o sociales,

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Citado por Faustino Teixeira, Diálogo inter-religioso, o desafio da acolhida da diferença, texto distribuido en Internet y que será publicado próximamente en la revista Perspectiva Teológica.